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A Profa. Ana Cristina Juvenal da Cruz (Diretora do CECH)  iniciou a reunião dando boas vindas às novas pessoas que estavam
chegando ao CoC-CECH, a saber, a Profa. Dra. Ana Carolina Soliva Sória e o Prof. Dr. Paulo Roberto Licht dos
Santos, respectivamente como Coordenadora e Vice-Coordenador do PPG em Filosofia. Destacou ainda que a Profa. Dra. Anna
Catarina Morawska Vianna e o Prof. Dr. Felipe Ferreira Vander Velden permaneciam no CoC-CECH, mas agora respectivamente
como Coordenadora e Vice-Coordenador do PPG em Antropologia Social.
 
1. PARTICIPAÇÃO DA DRA. MARIANA RODRIGUES PEZZO, ASSESSORA DE COMUNICAÇÃO CIENTÍFICA DA
UFSCar (INSTITUTO DE CULTURA CIENTÍFICA)
A Profa. Ana Cristina deu boas vindas e agradeceu a presença da Dra. Mariana Rodrigues Pezzo (Assessora de Comunicação
Científica da UFSCar) e da Dra. Adriana Gonçalves Arruda (Jornalista da Coordenadoria de Comunicação Social), que foram
convidadas à reunião para apresentar a proposta do Instituto de Cultura Científica.
A Dra. Mariana Rodrigues Pezzo expressou sua alegria em estar participando da reunião do CoC-CECH. Destacou que sua atuação
tem acontecido no âmbito da Assessoria de Comunicação Científica, tendo em vista que o Instituto de Cultura Científica é uma
proposta que ainda não foi institucionalmente implementada. Mencionou algumas das atividades que desenvolveu ao longo de sua
trajetória de 20 anos na UFSCar e finalizou informando que, desde o início da nova Gestão na Reitoria, foi designada para esse cargo
de assessoria de comunicação científica, que trabalharia de modo desvinculado da CCS, e que recebeu, em sua equipe de trabalho, a
jornalista Dra. Adriana Gonçalves Arruda e o técnico em audiovisual Maurício Duarte Xavier. Relatou que a proposta da criação de
um Instituto da Cultura Científica se deu, sobretudo, a partir de sua experiência com o Prof. Dr. Adilson Jesus Aparecido de Oliveira
no âmbito das atividades do LAbI (Laboratório Aberto de Interatividade para Disseminação do Conhecimento Científico e
Tecnológico), e que espera discutir esta iniciativa junto à comunidade universitária para, na sequência, levá-la aos órgãos colegiados,
visando sua efetiva criação. Destacou que se trata de uma proposta não só de divulgação de conhecimento, mas de promoção de uma
cultura científica que integre desde a produção da ciência, a formação de cientistas, as atividades de ensino sobre a ciência para
públicos mais ampliados e, por fim, a divulgação científica propriamente dita. Salientou que existe a proposta de homenagear o Prof.
William Saad Hossne dando seu nome ao Instituto e que tal escolha se deveu ao fato dele ter sido o primeiro reitor eleito pela
comunidade UFSCar, porém não empossado, e também pela própria relevância e pelos desdobramentos de sua obra, uma vez que o
mesmo é conhecido como “pai da bioética” no Brasil, com uma produção pautada pela democracia, a transdisciplinaridade, o diálogo
ético entre o fazer científico e as demais esferas sociais, e o compromisso com a gênese e o destino do conhecimento. Mariana Pezzo
destacou que a missão do Instituto será a de promover a cultura científica, por meio do fomento, do apoio e da realização de
programas, projetos e ações voltados à ampliação das oportunidades de diálogo entre cientistas e conhecimento científico produzido e
sistematizado na UFSCar e diferentes segmentos sociais, e à consolidação de espaços institucionais destinados à concretização das
relações entre Ciência, Tecnologia e Sociedade. Informou que as áreas de atuação deverão abranger os eixos de (I) produção do
conhecimento, (II) atividades de ensino e (III) ações de comunicação pública da ciência, e que, nestes eixos, serão realizadas
produções próprias do Instituto, ações de articulação e apoio a iniciativas existentes, atividades de formação e capacitação, promoção
de eventos, intervenções no espaço físico, e iniciativas de produção e sistematização do conhecimento. Salientou que as ações foram
organizadas em três horizontes de tempo, sendo algumas de implantação imediata, a serem realizadas nos primeiros 100 dias de
gestão; outras de implantação condicionada a parcerias internas e/ou previsão de novos recursos, previstas para serem realizadas a
partir de 1 ano; e, por fim, ações de implantação condicionada a parcerias e/ou obtenção de recursos externos, com implementação a
partir de 2 anos. Na sequência, Mariana Pezzo exemplificou algumas destas ações já em andamento, dentre as quais se incluíam a
produção de matérias (em texto) sobre pesquisas ou a cobertura jornalística de eventos científicos realizados na UFSCar. Destacou que
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ações como estas se voltam inclusive para a comunidade interna da UFSCar, dando visibilidade às produções e favorecendo
aproximações entre pesquisadores e pesquisadoras da própria universidade que trabalham com temas afins, mas que muitas vezes não
conhecem os trabalhos das e dos colegas. Dentre as metas para o futuro, mencionou um trabalho de prospecção de pesquisas em
andamento, visando dar apoio em sua divulgação, bem como a realização de cursos voltados à divulgação científica e a uma leitura
crítica sobre as mídias digitais. Informou sobre a proposta de realizar eventos, destacando dois que já estão em curso: o Ciência
UFSCar e o Convergências, este em parceria com a ProPq. Quanto às intervenções no espaço físico, esclareceu que as propostas
partem da ideia de museu a céu aberto, tal qual já acontece com as placas do Caminhos do Conhecimento, espalhadas por diversas
áreas do campus. Informou ainda sobre o intuito de se promover pesquisas sobre a própria divulgação científica, sistematizando algo
que já vem ocorrendo no âmbito do LAbI através de TCCs de estudantes que ali atuam.
A Dra. Adriana Gonçalves Arruda complementou sublinhando o papel mais proativo da Assessoria de Comunicação Científica,
buscando conhecer melhor as pesquisas realizadas na UFSCar e, com isso, estreitar o relacionamento entre jornalistas e pesquisadores,
inclusive entre os Centros, para que todos tenham acesso ao que está sendo produzido pela Universidade. Também destacou a
importância das redes sociais na divulgação científica, salientando que a vinculação ao perfil dos pesquisadores nestas redes ajuda a
evidenciar a participação humana nos processos investigativos. Mariana Pezzo complementou sobre a necessidade de se estudar
novas metodologias, tanto para a quantificação quanto para a qualificação de produção científica.
A Profa. Ana Cristina parabenizou essa iniciativa e destacou a relevância do trabalho já realizado pelo LAbi. Abriu oportunidade
para o conselho comentar e tirar dúvidas.
A Profa. Eliane Coster (Coordenadora do CIS) parabenizou também a Mariana e a Adriana pela proposta do Instituto de Cultura
Científica. Perguntou se as Ciências Humanas também estavam incluídas neste projeto e se haveria a possibilidade de parceria com
alunos do curso de Imagem e Som visando a produção de materiais audiovisuais.
A Profa. Cláudia Raimundo Reyes (Chefe do DTPP) deu os parabéns à Mariana e à Adriana. Perguntou se esse Instituto seria
vinculado à Reitoria ou se seria uma Unidade Multidisciplinar. Sugeriu a necessidade de se pensar em uma ampliação do quadro de
pessoas envolvidas neste Instituto, dada a sua importância.
O Prof. Eduardo Conegundes de Souza (Chefe do DAC) parabenizou toda a equipe envolvida nesse trabalho apresentado por
Mariana e Adriana. Solicitou esclarecimento para saber se, neste projeto, as Artes estão sendo pensadas enquanto produção de
conhecimento. Questionou ainda o próprio nome do projeto, Cultura Científica, por entender que a palavra cultura envolve muito mais
do que apenas a ciência.
Mariana Pezzo respondeu esclarecendo que todas as áreas de conhecimento, inclusive as Artes e as Ciências Humanas, serão tratadas
de forma igualitária, pois entende que todas têm seu valor. Também comentou que fica feliz em ouvir a Profa. Elaine falar sobre
parceria na área do audiovisual. Sobre a dúvida da Profa. Cláudia Reyes, explicou que a ideia inicial era de se fazer uma Pró-Reitoria
de Comunicação e Cultura, posteriormente alterada para Secretaria, mas que tal proposta trabalhava na perspectiva de uma
comunicação integrada; porém, a iniciativa do Instituto seria a de se configurar como uma unidade especializada. De qualquer modo,
esclareceu que a perspectiva da comunicação integrada tem ocorrido através de articulações entre as diferentes unidades de
comunicação da UFSCar (CCS, Assessoria de Comunicação da Reitoria e Rádio UFSCar). Assim, afirmou que a proposta do Instituto
é de ser uma unidade vinculada à Reitoria, à semelhança do IL e do Instituto de Estudos Avançados. Em relação ao tamanho da
equipe, reconheceu que se trata de um grupo pequeno, mas que no momento não havia muito o que se fazer.
A Profa. Samira Feldman Marzochi (Coordenadora do CCSo) parabenizou à Mariana e à Adriana e perguntou se já havia alguma
plataforma de divulgação e interação com o conteúdo, inclusive para consultar matérias antigas.
A Profa. Flávia Hirata-Vale (Coordenadora do CLL)  elogiou a iniciativa da Mariana e da Adriana. Comentou ainda que o Twitter
é uma rede de comunicação muito eficiente e que poderia ser mais utilizada. Relatou que na semana anterior havia ocorrido uma
movimentação grande pelos estudantes com a #afederalnãopodeparar e que era importante acompanhar os universitários pelas redes
sociais.
O Prof. Oto Araújo Vale (Coordenador do PPG-L)  parabenizou-as pela iniciativa. Comentou que esta instituição seria uma boa
oportunidade para os estudantes fazerem estágio.
A Profa. Eliane Coster comentou que não teve clareza em relação a quais esferas seriam incluídas no Instituto (Ciência, Tecnologia,
Arte). Caso a Arte fosse efetivamente incluída, sugeriu que deveria aparecer com o nome de “Arte” mesmo e não como “Ciência da
Arte”.
O Prof. Marcus Vinícius Batista Nascimento (Vice-Chefe do DPsi)  também parabenizou a Mariana e a Adriana pela proposta e
comentou sobre parceria com Curso TILSP, inclusive como estágio para os estudantes, o que ajudaria a dar acessibilidade às obras do
Instituto para LIBRAS, ampliando o acesso a essa divulgação científica junto à comunidade surda e também dando visibilidade aos
conteúdos que são produzidos por pesquisadores surdos na UFSCar.
O Prof. Daniel Marinho Laks (Coordenador do PPG-Lit) relatou sua experiência prévia com a Adriana e a Mariana sobre uma
entrevista de divulgação de seu livro. Observou que houve bom resultado com essa divulgação e cumprimentou o trabalho da equipe.
Salientou que sua pesquisa é na área de Literatura e, portanto, na área das Artes, o que evidencia a abrangência da iniciativa da atual
Assessoria de Comunicação Científica.
Mariana Pezzo salientou que a Arte pode entrar, sim, enquanto pesquisas sobre Arte, como a realizada pelo prof. Daniel. Porém,
esclareceu que reconhece também que a Arte consiste em uma outra forma de ler o mundo. Assim, concordou que era necessário
aprofundar a reflexão sobre essas duas dimensões e deixar mais claro qual será a atuação do Instituto no que concerne à Arte.
Ressaltou ainda a importância de poder contar com estagiários, acompanhando as sugestões dos professores Oto e Vinícius. Destacou
também que uma grande dificuldade é a definição das pautas e, nesse sentido, solicitou que as pessoas sempre enviem sugestões de
divulgação. Em relação ao Twitter, concordou com a importância de utilizá-lo. No que concerne à elaboração de uma plataforma,
Mariana afirmou que existe o projeto de construção de um Portal da Cultura Científica. Adriana Arruda  comentou que, no site da
CCS, no campo release, já há um histórico de tudo o que foi feito em termos de publicação da universidade.
A Profa. Ana Cristina reforçou os agradecimentos e cumprimentos à iniciativa do Instituto. Destacou também que, como toda
unidade que é criada na universidade, trata-se de uma construção coletiva, com a qual todas e todos podem colaborar. Colocou
novamente a Direção do Centro à disposição para colaborar com essa construção.
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Mariana Pezzo agradeceu o espaço e as reflexões que foram desenvolvidas ao longo do diálogo. Reforçou o pedido para que as
pessoas escrevam a elas para sugerir pautas e também para formalizar as parcerias mencionadas na reunião. Adriana também
agradeceu pelo diálogo.
 
2. EXPEDIENTE
2.1. Comunicações da Presidência
Profa. Ana Cristina informou sobre a reunião do CoAd realizada em 14/05, na qual foi apresentada uma nova proposta de orçamento
para 2021 em função da aprovação da LOA. Reforçou que não há previsão de orçamento de RTN para o Centro e para os
Departamentos. Foi aprovada também uma moção de manifesto pela recomposição do orçamento do Sistema Federal de Educação
Técnica e Superior. Relatou ainda sobre reunião realizada com a FAI sobre a utilização de recursos próprios, na qual foi lançada a
proposta de utilizar parte desse recurso para o Programa de Vigilância Epidemiológica, tanto na pandemia quanto no pós-pandemia.
Nesta reunião, reforçou-se também sobre demandas dos departamentos, com destaque para os prédios do DAC e do DPsi, além de
reformas em espaços do CECH, como o NAP. Comentou ainda sobre o ConsUni realizado no dia 28/05, no qual foi reforçada a
situação orçamentária. Destacou que nesta reunião foi aprovado o regimento do Institutos Estratégicos e Avançados e que o CECH
terá que indicar seus representantes para compor o colegiado desta unidade.
A técnica-administrativa Edimara Cardoso de Ungaro (chefe da SAFC/CECH) atualizou o conselho sobre os trabalhos da CoPAC.
Reforçou que está se expirando o prazo para inserção de itens para compra no catálogo do SAGUI. O e-mail de solicitação havia sido
encaminhado em 20/05 e o prazo inicialmente estabelecido era para 10/06; porém, diante da ausência de respostas, foi ampliado o
prazo para 14/06, já que a Edimara terá que apresentar no dia seguinte à CoPAC. Relatou ainda que tentou pedir à CoPAC uma
extensão de prazo, mas houve sérias resistências e sua solicitação não foi acatada. Informou ainda que montou um processo SEI
(23112.011053/2021-27) com as informações sobre a CoPAC, que irá alimentando continuamente. Comentou também que demandas
referentes às viagens didáticas também precisarão constar no SAGUI. A Profa. Ana Cristina reforçou a necessidade das unidades
enviarem os itens solicitados e aproveitou para agradecer todo o empenho da Edimara. Destacou que a CoPAC tem realizado reuniões
quase diárias e que Edimara tem participado de todas.
A Profa. Ana Cristina comentou que a Direção encaminhou orientações da ProAd sobre novos procedimentos para contratação de
colaboradores eventuais. Informou também a mudança das unidades que comporão o CoC-Administrativo no período de 01/05/21 até
31/08/21:  DCSo (Prof. Dr. Marcos Pazzanese Duarte Lanna), CC-Ed. Musical EAD (Prof. Dr. Daniel Marcondes Gohn), DS (Profa.
Dra. Fabiana Luci de Oliveira), DPsi (Prof. Dr. Alex Sandro Gomes Pessoa), CC-Ped (Profa. Dra. Ana Paula Gestoso de Souza), DFil
(Profa. Dra. Celi Hirata), CC-PSI (Profa. Dra. Rachel de Faria Brino), CC-BCI (Profa. Dra. Paula Regina Dal’Evedove) e DAC
(Prof. Dr. Eduardo Conegundes de Souza).
 
2.2. Informe Permanente: Comitê Gestor da Pandemia  (CGP) - "Vencendo a Covid-19"
Prof. Adelcio  relatou que, no dia 20 de maio, participou da 11ª Reunião do CGP, na qual foram iniciadas as discussões acerca das
providências que precisam ser tomadas visando um retorno seguro e gradativo das atividades presenciais. Inicialmente deliberou-se
por encaminhar ao NEVS a Portaria 4469/2020, que já estabelecia alguma política de retorno, para que esta pudesse ser avaliada e, se
necessário, atualizada. Também se deliberou pela formação de uma comissão para avaliar os espaços físicos da universidade e planejar
as adequações que serão necessárias. Ficou estabelecido que seria agendada uma reunião entre a SeGEF e o NEVS para definir a
composição e as atribuições dessa comissão. Houve ainda o informe da profa. Silvia Uehara, Coordenadora do NEVS, sobre a
submissão do projeto ProEx intitulado “Vigilância em Saúde Universitária na UFSCar” que contempla as ações do NEVS com o
intuito de viabilizar o pagamento de bolsas para alunos que integram o NEVS.
Por fim, a Profa. Ana Cristina falou sobre a aprovação do calendário acadêmico para o ENPE 3 e passou a palavra à profa. Flávia,
representante do CECH no GT Planejamento da ProGrad. A Profa. Flávia Hirata-Vale relatou que, apesar da aprovação do
calendário acadêmico, havia ainda muitos outros assuntos a serem discutidos, inclusive em relação a uma possível volta presencial.
Comentou também sobre a possibilidade de se fazer um calendário suplementar para aulas práticas. Destacou também as diferentes
visões que aparecem no CoG como, por exemplo, sobre a aproximação entre o calendário acadêmico e o calendário civil. Informou
ainda que, para os próximos CoGs, serão discutidas as regras do ENPE. A Profa. Ana Cristina comentou que haverá uma consulta
sobre disciplinas práticas, para que se comece a refletir sobre as possibilidades de oferta dessas disciplinas. Agradeceu novamente a
participação da profa. Flávia no GT-Planejamento. Respondendo a comentários do chat, a profa. Ana Cristina informou que as obras
na frente do CECH foram interrompidas, mas que já estava em diálogo com a ProAd sobre este assunto.
 
2.3. Comunicações do Conselho
O Prof. Daniel Laks relatou que, em parceria com o prof. Jorge Valentin e a profa. Camila Lavassi, está se planejando para trazer o
congresso da ABRAPLIP para a UFSCar em 2023. Para isso, informou que já havia sido iniciado um diálogo com a Reitoria, que
manifestou interesse em acolher o evento. A proposta já foi apresentada no Conselho do PPGLIT e que, após aprovada, será
encaminhada também ao Conselho do DL. Comentou que, futuramente, será pedido um ponto de pauta no CECH.
A Profa. Rosimeire Maria Orlando (Coordenadora do CEEspSL-D) informou sobre o encerramento da terceira chamada e do
edital do Curso de 2ª Licenciatura em Educação Especial na modalidade à distância. Relatou que houve um total de 1807 inscritos com
o preenchimento de 556 matrículas. Agradeceu o apoio do CECH, do DPsi, dos docentes da Educação Especial e da SEaD. A previsão
é de que o curso se inicie em meados de agosto.
A Profa. Cláudia retomou o assunto das aulas práticas e destacou que há, na universidade, uma confusão entre disciplinas práticas
que precisam ser feitas de maneira presencial, em laboratórios, e outras que podem ser feitas em outras dinâmicas.
O Prof. Eduardo perguntou sobre o CoC-Administrativo para melhor entendimento. A Profa. Ana Cristina esclareceu que há um
rodízio entre os conselheiros que integram este grupo. A Profa. Celi Hirata (Chefe do DFil) informou que, em relação ao CoC-
Administrativo, haverá troca na chefia do DFil em julho, e a Profa. Ana Cristina respondeu que o membro que assumir o cargo de
chefia no lugar da profa. Celi entraria também no CoC-Administrativo.

Conselho: Ata de Reunião 23 (0486484)         SEI 23112.010718/2021-85 / pg. 4



A Profa. Paula Regina Dal’Evedove (Coordenadora do CBCI), representante do CECH no CoPq, relatou que a última reunião
deste colegiado havia sido tranquila, diferente do que acontecia anteriormente. Destacou sobre a constituição de uma sub-comissão de
Pesquisa na Comissão de Esforço Docente. Sobre a Minuta do Regimento Geral das Atividades de Pesquisa, informou que haverá uma
reunião específica sobre esse tema no dia 22 de junho.
A Profa. Thais dos Guimarães Alvim Nunes (Coordenadora do CMUS)  ressaltou a confusão que existe em relação aos créditos
práticos. Destacou sua interpretação em relação à resolução diante da realidade vivenciada no Curso de Música, em que algumas
disciplinas práticas podem ser realizadas sem depender da estrutura física e de equipamentos da universidade. Comentou que, em
alguns momentos, tal situação parece gerar ruídos em reuniões do CoG no que tange às normas do ENPE, e que tais ruídos parecem
partir de leituras um tanto tendenciosas das normativas.
Respondendo a pergunta feita no chat pela Profa. Eliane sobre a proposta de calendário suplementar para os créditos práticos, a Profa.
Ana Cristina sugeriu a possibilidade de se fazer uma reunião com Coordenações de Curso e Chefias de Departamento para se realizar
um levantamento dessa situação e, na sequência, encaminhar ao GT-Planejamento.
 
3. APRECIAÇÃO DE ATAS
3.1. Ata da 548ª Reunião Ordinária do CoC-CECH, de 12/05/2021
A Profa. Ana Cristina perguntou se havia alguma manifestação em relação à minuta de ata que havia sido enviada junto com a
convocação e pauta da reunião. Não havendo manifestações, entrou em regime de votação. Ata aprovada por unanimidade.
 
4. ORDEM DO DIA
4.1. Apreciação de aprovações ad-referendum.
4.1.1 - Processo nº 23112.003231/2018-41 – Ofício nº  18/2021/DTPP/CECH (11/05/21) – Indicação dos membros da Comissão para
Avaliação Especial de Desempenho da Profa. Dra. Rebeca Chiacchio Azevedo Fernandes Galletti: Profa. Dra. Maria Iolanda
Monteiro, Profa. Dra. Heloisa Chalmers Sisla e Profa. Dra. Fabiana Marini Braga.
4.1.2 - Processo nº 23112.008218/2021-83 - Ficha de Caracterização de Disciplina do Departamento de Educação: O trabalho
pedagógico com crianças menores de três anos, com validade 2º semestre de 2021. Aprovada na 337ª Reunião do Conselho
Departamental, em 03 de maio de 2021.
4.1.3 - Processo nº 23112.008221/2021-05 - Ficha de Caracterização de Disciplina do Departamento de Educação: O trabalho
pedagógico com crianças de quatro e cinco anos, com validade 2º semestre de 2021. Aprovada na 337ª Reunião do Conselho
Departamental, em 03 de maio de 2021.
4.1.4 - Processo nº 23112.006143/2021-04 – Despacho nº 22/2021/PPGE/CECH (12/05/21) - Pedido de prorrogação do mandato da
coordenadoria do PPGE, exercida pelo atual coordenador Prof. Dr. José Carlos Rothen e o vice-coordenador Prof. Dr. Luiz Bezerra
Neto, para permanecerem em suas funções até 31 de julho de 2021. Aprovado na 484ª Reunião da CPG do PPGE, realizada no dia 10
de maio de 2021.
4.1.5 - Processo nº 23112.009492/2021-70 – Ofício nº 9/2021/CCPedL/CECH (12/05/21) - Relação de membros para constituir a
Comissão Eleitoral do processo para eleição para Coordenação do Curso de Pedagogia - Gestão  2021/2023: Profa. Renata Maria
Moschen Nascente (Presidente da Comissão, docente), Luciana Santos Mariotto  (técnico administrativo) e Amanda Vitoria Bomfim
(discente). Aprovada 193° Reunião Ordinária do Conselho da Coordenação do Curso de Pedagogia realizada no dia 10 de maio de
2021.
4.1.6 - Processo 23112.003231/2018-41 – Avaliação de Desempenho nº 4 em estágio probatório com efeito de estabilidade da
servidora Rebeca Chiacchio Azevedo Fernandes Galletti, Prof. Adjunto A.
4.1.7 - Processo nº 23112.009577/2021-58 – Ofício nº 3/2021/PPGAS/CECH (13/05/21) – Pedido de prorrogação da atuação
coordenação do Programa de Pós-Graduação em Antropologia Social, exercida pelo Prof. Dr. Felipe Vander Velden, coordenador, e
pela Profa. Dra. Anna Catarina Morawska Vianna, vice-coordenadora, até 20/05/2021, para a finalização do preenchimento e entrega
do relatório SUCUPIRA referente ao quadriênio 2017 a 2020.
4.1.8 - Processo nº 23112.009578/2021-01 – Ofício nº 4/2021/PPGAS/CECH (13/05/21) – Nomeação da Profa. Dra. Anna Catarina
Morawska Vianna como Coordenadora e do Prof. Dr. Felipe Ferreira Vander Velden como Vice-Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Antropologia Social da UFSCar, pelo período de 21/05/2021 a 20/05/2023. Aprovada na 97ª da CPG de 28/04/2021.
4.1.9 - Processo nº 23112.003066/2018-27 – Avaliação de Desempenho nº 4 em Estágio Probatório com Efeito de Estabilidade da
servidora docente Iraí Maria de Campos Teixeira, Professor Adjunto A, lotada no Departamento de Metodologia de Ensino.
4.1.10 - Processo 23112.106052/2019-45 – Relatório Periódico de Avaliação de Desempenho nº 3 em estágio probatório e estabilidade
da servidora Luana Costa Almeida, Professor Adjunto A, lotada no Departamento de Teorias e Práticas Pedagógicas, de 19/08/2019 a
19/08/2022.
4.1.11 - Processo 23112.105964/2019-08 – Relatório Periódico de Avaliação de Desempenho nº 3 em estágio probatório e estabilidade
do servidor Alexandre Rodrigo Nishiwaki da Silva, Professor Adjunto A, lotado no Departamento de Teorias e Práticas Pedagógicas,
de 19/08/2019 a 19/08/2022.
4.1.12 - Processo nº 23112.001644/2021-96 – Despacho nº 11/2021/PPGIS/CECH (19/05/21) - Ficha de Caracterização de Disciplina
nova Interprogramas do Programa de Pós-Graduação em Imagem e Som e Programa de Pós-Graduação em Linguística: DIP 037 –
Letramento Transmídia, com validade 2º semestre de 2021. Aprovada na 94ª reunião da CPG do PPGIS, em 17/05/2021.
4.1.13 - Processo nº 23112.010075/2021-70 - Ficha de Caracterização de Disciplina de Pós-Graduação em Antropologia Social: ANT
065 – Antropologia da Terra, com validade 2º semestre de 2020. Aprovada na 93ª Reunião do CPG, em 28/10/2020.
4.1.14 - Processo nº 23112.010103/2021-59 – Ofício nº 40/2021/DL/CECH (21/05/21) – Nova solicitação de afastamento do país da
Profa. Dra. Carla Alexandra Ferreira, Departamento de Letras, com a finalidade de participar do Programa CAPES-PRINT, em nível
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de Professor Visitante Sênior, na área de concentração em Literaturas Estrangeiras Modernas, na Instituição Universidade da Carolina
do Sul, Columbia - EUA, durante o período de 01/09/2021 a 28/02/2022. Aprovada ad referendum do Conselho Departamental.
4.1.15 - Processo nº 23112.022955/2020-16 – Despacho nº 781/2021/DPsi/CECH (24/05/21) – Minuta de edital para contratação de
docentes substitutos para o Departamento de Psicologia, Área: Educação Especial, Edital 011/21. Aprovada na 3ª Reunião Ordinária
do CoDPsi, realizada em 17 de março de 2021.
4.1.16 - Processo nº 23112.005001/2021-11 – Ofício nº 9/2021/DCSo/CECH (18/05/21) - Processo de promoção à classe titular do
Prof. Dr. Thales Haddad Novaes de Andrade, com toda a documentação comprobatória  e a composição da banca examinadora e datas
das atividades. Membros Titulares: Prof. Dr. Marcelo Coutinho Vargas – Presidente (PPGPol/UFSCar), Prof. Dr. Ivo Theis
(FURB/SC), Prof. Dr. André Tosi Furtado (DPCT/UNICAMP), Prof. Dr. Pedro Paulo Funari (IFCH/UNICAMP), Prof. Dr. Dimas
Floriani (DECISO/UFPR) - (PORTARIA CECH nº 185/2021). Membros Suplentes: Prof. Dr. Julio Cesar Donadone
(PPGPol/UFSCar), Prof. Dr. Alfio Brandenburg (DECISO/UFPR), Prof. Dr. Irlan von Linsingen (EMC/UFSC), Profa. Dra. Júlia
Sílvia Guivant (DESCP/UFSC), Profa. Dra. Rachel Meneguello (IFCH/UNICAMP) – (PORTARIA CECH Nº 186/2021). Aprovada
"ad referendum" do Conselho Departamental.
4.1.17 - Processo nº 23112.010291/2021-15 – Ficha de Caracterização de Disciplina de Pós-Graduação em Ciência Política: POL 408
– Organizações partidárias no Brasil em perspectiva comparada, com validade a partir do 1º semestre de 2021. Aprovada na 95a

Reunião da Coordenação deste Programa de Pós – Graduação, realizada em 21/05/2021.
4.1.18 - Processo nº 23112.010412/2021-29 – Ficha de Caracterização de Disciplina de Pós-Graduação em Ciência Política: POL 409
– Comportamento Político, com validade a partir do 2º semestre de 2021. Aprovada na 95a Reunião da Coordenação deste Programa
de Pós – Graduação, realizada em 21/05/2021.
4.1.19 - Processo nº 23112.010349/2021-21 – Designação da Comissão Eleitoral para a realização da pesquisa eleitoral para a
sucessão dos cargos de Coordenador e Vice Coordenador do Curso de Bacharelado em Linguística para o biênio 2021 – 2023: Profa.
Dra. Marília Blundi Onofre,  Simoni Aparecida Perrucino Campos (Técnico-Administrativa) e Pedro Valed Perry Ferreira (Discente).
Aprovada na  53ª Reunião Ordinária, em 20/05/2021.
4.1.20 - Processo nº 23112.006265/2021-92 – Despacho nº 818/2021/DPsi/CECH (27/05/21) – Documentação referente ao Processo
Seletivo para contratação de Professor Substituto, edital nº 025/21, na Área: Língua Brasileira de Sinais- LIBRAS; Sub- área:
LIBRAS, do Departamento de Psicologia/CECH. Aprovada na 4ª Reunião Extraordinária, realizada em 24 de maio de 2021.
4.1.21 - Processo nº 23112.109754/2019-81 – Despacho nº 821/2021/DPsi/CECH (09/10/20) – Relatório final de estágio Pós-Doutoral
da Profa. Dra. Carla Ariela Rios Vilaronga, sob a supervisão da Profa. Dra. Enicéia Gonçalves Mendes, junto ao DPsi e
PPGPsi/UFSCar. Aprovado pelo CoDPsi em sua 116ª Reunião Ordinária, ocorrida em 05 de maio de 2021.
4.1.22 - Processo nº 23112.105929/2019-81 – Ofício n° 92/2021/DeDC/DiDP/ProGPe (19/05/21) - Relatório da Avaliação de
Desempenho em Estágio Probatório nº 3 da servidora Gleidylucy Oliveira da Silva Maia, lotada no Departamento de Ciências Sociais.
4.1.23 - Processo nº 23112.010176/2021-41 – Ofício DFil nº 07/2021 (28/05/21) – Relatório final do afastamento de estágio para
pesquisa pós-doutoral da Profa. Dra. Débora Cristina Morato Pinto, que ocorreu na Universidade Paris 1 Phantéon-Sorbone – França,
no período de 01/10/2019 a 31/01/2020, onde realizou estágio como professora-convidada na École Normale Supérieure. Aprovado
“Ad Referendum” do Conselho Departamental.
4.1.24 - Processo nº 23112.004874/2021-15 – Ofício nº 42/2021/DL/CECH (26/05/2021) – Relatório final do Processo Seletivo
Simplificado de Provas e Títulos, Edital nº 013/21, para provimento de uma vaga destinada a contratação de Professor Substituto,
junto ao Departamento de Letras, Subárea de Língua Inglesa e suas Literaturas. Aprovado na 394ª Reunião Ordinária realizada,
realizada em 26/05/2021.
4.1.25 - Processo nº 23112.001081/2010-39 – Despacho nº 115/2021/SRInter/R (28/05/21) – Minutas para apreciação relativas ao
Acordo de colaboração e ao Anexo C do Acordo de Colaboração Acadêmica, Científica e Cultural entre a Universidade Pública de
Navarra (Espanha) e a Universidade Federal de São Carlos (UFSCar). Aprovadas na 110ª Reunião Ordinária do CoDPsi, realizada em
12 de maio 2021.
4.1.26 - Processo nº 23112.000802/2019-76 – Ofício nº 46/2021/DL/CECH (07/10/20) – Relatório de estágio de pós-doutorado
realizado por Lígia Mara Boin Menossi de Araujo no qual desenvolveu o projeto de pesquisa intitulado “A análise do discurso
humorístico: caminhos e perspectivas na constituição de um campo científico”, sob supervisão da Profa. Vanice de Oliveira Sargentini.
Aprovado na 394ª Reunião Ordinária realizada em 26/05/2021.
4.1.27 - Processo nº 23112.002522/2019-01 – Ofício nº 45/2021/DL/CECH (28/05/21) - Relatório final de atividades desenvolvidas
no realizado durante estágio de pós-doutorado por Fernanda Mendes, que desenvolveu o projeto de pesquisa intitulado "A aquisição de
estruturas inalienáveis adjetivas em construções de posse predicativa e atributiva em português brasileiro: um estudo experimental",
sob supervisão da Profa. Flávia Bezerra de Menezes Hirata-Vale. Aprovado na 394ª Reunião Ordinária realizada em 26/05/2021.
4.1.28 - Processo nº 23112.010490/2021-23 – Ofício nº 43/2021/DL/CECH (25/05/21) – Pedido de prorrogação de estágio de pós-
doutoramento de Lívia Maria Falconi Pires para o período entre junho de 2021 a junho de 2022, com o projeto de pesquisa intitulado
"Do Privado Ao Público: a Construção das Mulheres Políticas Brasileiras na Atualidade", que continuará sendo supervisionado pelo
Prof. Roberto Leiser Baronas. Aprovado na 94ª Reunião Ordinária Departamental, realizada em 26/05/21.
4.1.29 - Processo nº 23112.018655/2020-24 – Ofício n° 18/2021/PPGE/CECH (28/05/21) – Fichas de Caracterização de Disciplinas
novas do Programa de Pós-Graduação em Educação: EDU 102 – Didática do Ensino Superior - Docentes Responsáveis: Profª Drª
Emília Freitas de Lima e Prof. Dr. Fernando Stanzione Galizia, com validade a partir de junho de 2021. Aprovada na 485ª Reunião da
CPG de 17/05/2021; EDU 103 –Direitos Humanos, Educação e Pesquisa - Docente Responsável: Profª Drª Elenice Maria
Cammarosano Onofre, com validade a partir de junho de 2021. Aprovada na 485ª Reunião da CPG de 17/05/2021.
4.1.30 - Processo nº 23112.004500/2021-91 – Resultado do Processo Seletivo para contratação de Professor Substituto, Edital nº
011/21, na Área: Educação Especial; Sub- área: Comunicação Alternativa e Escolarização do Público Alvo da Educação Especial, do
Departamento de Psicologia/CECH. Aprovado na sua 3ª Reunião Extraordinária, de 17 de maio de 2021.
4.1.31 - Processo nº 23112.009467/2021-96 – Ofício nº 29/2021/DCI/CECH (31/05/21) - Solicitação de afastamento integral da Profª
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Drª Ana Carolina Simionato Arakaki para realização de estágio pós-doutoral junto ao Instituto de Ciências Matemáticas e de
Computação (ICMC), na Universidade de São Paulo (USP), no período de 01/08/2021 a 30/07/2022. Aprovada na 199ª Reunião
Ordinária do Conselho Departamental do Departamento de Ciência da Informação-CoD/DCI, em 31/05/2021.
4.1.32 - Processo nº 23112.010617/2021-12 – Ofício nº 30/2021/DCI/CECH (31/05/21) – Solicitação de prorrogação "pró-tempore"
do mandato da atual Chefia  e Vice-Chefia DCI - Biênio 2019-2021. Aprovada na 199ª Reunião Ordinária do Conselho Departamental
do Departamento de Ciência da Informação, realizada em 31/05/21.
4.1.33 - Processo nº 23112.006913/2021-19 – Ofício nº 12/2021/PPGFil/CECH (01/06/2021) - Resultado final da eleição para
Coordenação e Vice-Coordenação do Programa de Pós-graduação em Filosofia - Biênio 2021-2023, tendo a Profa. Dra. Ana Carolina
Soliva Soria como Coordenadora e o Prof. Dr. Paulo Roberto Licht dos Santos como Vice-Coordenador. Aprovado na 187ª Reunião
Ordinária, em 31 de maio de 2021.
4.1.34 - Processo nº 23112.010806/2021-87 – Ofício nº 12/2021/PPGEEs/CECH (02/06/21) - Encaminha a Ficha de Caracterização de
Disciplina do Programa de Pós-Graduação em Educação Especial: EES502.41 – Tópicos em Educação Especial 2: Deficiência e
Sociedade, com validade 1º semestre de 2021.
4.1.35 - PROJETO DE EXTENSÃO (sem número de processo). Mercado de Trabalho para Bibliotecários: (re)descobrindo horizontes.
Coordenadora: Paula Regina Dal´Evedove (DCI).
4.1.36 - PROJETO DE EXTENSÃO (sem número de processo). Da escola pública à Escola Outra: relações com o saber que afetam
projetos de vida e do trabalho. Coordenador: Flavio Caetano da Silva (DEd).
4.1.37 - RELATÓRIO DE ATIVIDADE. Processo nº 23112.021063/2020-90. 24ª Jornada de Letras da UFSCar. Coordenadora:
Camila Höfling (CCLL).
4.1.38 - PROJETO DE EXTENSÃO (sem número de processo). Diálogos Brasil-Itália: Acessibilidade e Inclusão em tempos de
pandemia: repertórios e desafios educativos. Coordenador: Leonardo Santos Amâncio Cabral (DPsi).
4.1.39 - RELATÓRIO DE ATIVIDADE. Processo nº 23112.108954/2019-16. Seminário Internacional em Informação, Tecnologia e
Inovação. Coordenador: Rogerio Aparecido Sa Ramalho (DCI).
4.1.40 - Processo nº 23112.008571/2021-63 – Edital de Eleição para Chefia e Vice-Chefia do Departamento de Ciência da Informação
(DCI/UFSCar) para o Biênio 2021-2023 (agosto de 2021 a agosto de 2023). Aprovado na 199ª Reunião do Conselho de Departamento
de Ciência da Informação (COD-DCI), em 30 de abril de 2021.
4.1.41 - Processo nº 23112.009492/2021-70 – Despacho nº 1/2021/CCPEdL/CECH (02/06/21) - Edital do Processo de Eleição para
Coordenação e Vice-Coordenação do Curso de Pedagogia - Gestão 2021/2023. Aprovado na 195ª Reunião Ordinária do Conselho do
Curso de Licenciatura em Pedagogia, realizada no dia 02 de junho de 2021.
4.1.42 - Processo nº 23112.010768/2021-62 – Ofício nº 10/2021/CCLL/CECH (02/06/2021) – Pedido de abertura do processo de
eleição de Coordenador(a) e Vice-Coordenador(a) dos Cursos de Licenciatura em Letras (Biênio 2021-2023) e nomeação da Comissão
Eleitoral para conduzir o processo de consulta à comunidade dos cursos de Licenciatura em Letras (LLE e LLI). Aprovado na 2ª
Reunião Extraordinária do Conselho do Curso de Licenciatura em Letras, realizada em 02 de junho de 2021.
A Profa. Ana Cristina perguntou se havia alguma manifestação em relação às aprovações ad referendum . Não havendo
manifestações, entrou-se em regime de votação. Aprovadas por unanimidade.
 
4.2. Carta de Repúdio ao CNPq. Processo nº 23112.009774/2021-77 - Ofício nº 17/2021/PPGE/CECH de 17/05/2021.
A Profa. Ana Cristina relembrou que a carta havia sido elaborada pelo PPGE e que a profa. Maria Waldenez de Oliveira já havia
exposto as razões que levaram à redação desta carta em reunião anterior do CoC-CECH. Recordou também que a carta havia sido
enviada anteriormente por e-mail para os membros do conselho. Passou, então, para o regime de votação. Aprovada por unanimidade.
 
4.3. [1] Indicação de membro titular e suplente do CECH para composição da CoEaD.  Indicação da Profa. Dra. Daniela Dotto
Machado, do Departamento de Metodologia de Ensino, como representante Titular do Centro de Educação e Ciências Humanas, para
compor o Conselho de Educação à Distância (CoEaD). Processo nº 23112.007781/2021-34 - Ofício nº 11/2021/CoEaD/SEaD/R.
A Profa. Ana Cristina relembrou que a indicação da Profa. Daniela Dotto Machado, do DME, como representante titular veio através
do Prof. Daniel Marcondes Gohn, Coordenador do Curso de Educação Musical (EaD), após consulta realizada por ele junto ao corpo
docente que atua neste curso. Perguntou, então, ao Conselho se alguém se disponibilizaria para a suplência desta representação. Diante
disso, a Profa. Luciana Salazar Salgado se colocou à disposição para ficar como suplente. Não havendo mais membros interessados,
passou-se ao regime de votação para os cargos de representação do CECH no Conselho de Educação à Distância, tendo como titular a
Profa. Daniela Dotto Machado (DME) e como suplente a Profa. Luciana Salazar Salgado (CLING). Indicações aprovadas por
unanimidade.
 
4.4. Indicação de um representante suplente para compor a sub-comissão de Esforço Docente em Estágio. Processo nº
23112.008881/2021-88 - Ofício nº 33/2021/ProGrad de 06/05/2021.
A Profa. Ana Cristina contextualizou que, dentro da Comissão de Esforço Docente, estão sendo criadas as sub-comissões de
Pesquisa e de Pós-Graduação, cujos membros foram definidos respectivamente pelo CoPq e pelo CoPG, e que foi criada também uma
subcomissão de Estágio, para a qual o CECH tem que indicar representantes. Lembrou que, em reunião anterior, o CECH teve que
indicar também representante para o conselho do Núcleo de Formação de Professores (NFP) e que a representante aprovada foi a
Profa. Renata Prenstteter Gama, docente do DME e atual Vice-Coordenadora do PPGPE. Naquela ocasião, deliberou-se que a
representante do CECH no NFP também atuaria na representação junto à sub-comissão de Estágio da Comissão de Esforço Docente;
de qualquer modo, era ainda necessário definir a suplência. A Profa. Cláudia Reyes informou que já havia indicado, via SEI, o nome
da profa. Luana Costa Almeida, docente do DTPP, para ser a suplente no NFP. Assim, a Profa. Ana Cristina colocou em regime de
votação o nome da profa. Luana Costa Almeida para ser a representante suplente do CECH, tanto no NFP quanto na sub-comissão de
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estágio na Comissão de Esforço Docente. Indicação aprovada por unanimidade.
 
Tendo-se encerrado os pontos de deliberação, a Profa. Ana Cristina recordou que a gestão da Direção do CECH estava completando
seis meses e aproveitou a oportunidade para agradecer ao Conselho, que tem sido solidário e parceiro, algo fundamental especialmente
neste contexto de pandemia e trabalho remoto.
 
Nada mais havendo a tratar, a Presidência agradeceu a presença e colaboração das conselheiras e dos conselheiros, declarando
encerrada a reunião. Eu, Cláudia Fernanda Chinaglia de Oliveira Souza, na qualidade de Secretária Executiva da Direção do CECH,
redigi a presente ata, a qual assino, após ser assinada pela Presidência e demais membros presentes.
 

Profa. Dra. Ana Cristina Juvenal da Cruz
Presidente do Conselho do Centro de Educação e Ciências Humanas

Referência: Caso responda a este documento, indicar expressamente o Processo nº 23112.010718/2021-85 SEI nº 0486484 
Modelo de Documento:  Conselho: Ata de Reunião, versão de 02/Agosto/2019  
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